
ПЕРВАЯ В ТРЕСТЕ
б р и г а д а  п е р е х о д и т

НА ХОЗРАСЧЕТ
во весь цех конвейерД ЛИННЫИ

dfnnMv Напоминает огромную" плат£ Tf.R,.u на которой уложены заготовки. Кажется, конвейер стоит. Но на 
самом деле он движется. Ловкие руки ра- 
ботниц выхватывают с него трубы, проре-
«аЮ̂ «р 0*?2анке отвеРстия и снова кладут на конвейер для последующих операций.

р цехе заготовительного района перво
го монтажного управления монтажного 
треста строительства выпускаются труб
ные заготовки для отопительных систем.

Для бригады коммунистического труда, 
руководимой Николаем Федоровичем Се
ровым, эти дни напряженные. Она пере
ходит на выпуск новой трубной заготовки.

Новые трубные заготовки впервые бу
д ут установлены в 207 квартале в доме 
№  5. Для него сейчас и выполняет брига
да заказ. Не все ладится. Дело нобое. да 
и конфигурация трубной заготовки более 
сложная. Вот почему бригадир неотрывно 
наблюдает за работой сборщицы Кучиной 
и сварщиков Селиванова и Тонкошкурова.

— Чтобы наладить выпуск новых заго
товок. нужны штампы, — говорит Нико
лай Федорович Серов. — И они будут 
введены.

В конце прошлого года бригада полу
чила звание коммунистической. Она завое
вала его упорным трудом всего коллекти
ва.

Вот уже три месяца в бригаде нет 
никаких серьезных нарушений трудовой и 
производственной дисциплины. В этом 
большую роль сыграл почин бригады Ада
ма Герка. Как известно, по ее инициативе 
с прогульщика по решению совета брига
ды удерживается определенный процент 
заработной платы и делится между чле
нами бригады. Опасность потерять часть 
заработка удерживает некоторых от на
рушения трудовой дисциплины.

С 1 апреля бригада Серова первой 
в монтажном тресте переходит на хоз
расчет. Это серьезный шаг. Он потребует 
радивого отношения всех людей бригады 
и к металлу, и к рабочему времени. В 
бригаде прошли собрания. на которых 
разъяснено всему коллективу. из чего 
будет складываться успех и рентабель
ность.

Люди понимают, что теперь с перехо
дом на хозрасчет кладется конец всякой 
бесхозяйственности, начинается борьба за 
экономию каждого килограмма металла и 
других материалов и электроэнергии.

Б. ЯКУБОВСКИЙ.
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ДВА ГОДА назад сюда 
пришли геодезисты. Они 
что-то вымеряли, мусоля 

карандаши, что-то записывали.
Через некоторое время по 

, следам геодезистов направили 
свои мащины механизаторы. 
Первый пласт земли, снятый 
ковшом экскаватора, лег в ку
зов самосвала...

Механизаторов сменили плот
ники. Зазвенели у берега Ан
гары пилы, засверкали на 
солнце топоры.

Рядом сварщики готовили 
арматуру.

Потом пошел бетон. Трид
цать мощных самосвалов с 
утра до ночи сновали от ворот 
железобетонного завода до кот
лована. Сотни пар крепких 
рук направляли поток цемента 
и гравия’по единому руслу.Ни 
днем, ни ночью не выключа
лись вибраторы. Продукции 
одного завода не хватало.

Так начиналось строительст
во каталитического крекинга. 
И вот я стою между устремив
шимися в высоту железобетон
ными колоннами. Для того,чтобы 
их возвести,строителям потребо
валось свыше четыре^ тысяч ку
бометров бетона. В каждый ку
бометр уложено по полтонны 
арматуры.

 -Колонн двадцать две. Им
предстоит вечно держать на 
своих плечах тяжеловесные ап
параты для переработки нефти, 
которые разместятся внутри ме
таллической этажерки. Сейчас

монтаж этажерки идет полным 
ходом. С каждым днем все вы
ше и выше поднимаются вер
холазы из бригады Иосифа 
Цвигуна. Их тринадцать, или. 
как в шутку говорят товарищи, 
«чертова дюжина». Тринад
цатым по списку Николай Лу
ценко. Он пришел в бригаду 
несколько дней назад. Но по-
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следним числится только по 
списку. В работе Николай не 
отстает ни от кого.

Сам бригадир приехал на 
строительство нефтеперераба
тывающего завода в 1950 го
ду. В командировку, на период 
монта«ка.И этот «период» длит
ся уже 14 лет.

— И конец ему, очевидно, 
будет не скоро, — улыбаясь, 
говорит Иосиф Цвигун.

Каждый день, каждый час 
приносит высотникам новые 
победы. Монтаж этажеоки идет 
сейчас на отметке 35. Это зна
чит, что верхолазы работают на 
тридцатипятиметровой высоте. 
— До земли всего ничего,— шу
тят они, — а до последнего

болта в этажерке еще дале
ко...»

Отсюда всей «чертовой дю
жине» видно, как дружно ра
ботают монтажники Михаила 
Фаддеевича Скипора,готовящие 
к подъему мачты. Торопится и 
бригада, приехавшая в помощь 
ангарчанам из г. Подольска 
Московской области. Она ведет 
сборку реактора здесь же на 
площадке. Реактор — одна из 
главных частей оборудования, 
для которых возводится эта
жерка. Поэтому медлить высот
никам нельзя.

Иосиф Цвигун об этом ска
зал так:

— Были бы заготовки, а мы 
никогда не задержим. Ребята у 
нас что надо, не подведут.

Да, такие, как Николай Фи- 
зов, Михаил Хандус, Володя 
Черногор, Андрей Цирульник, 
да и все остальные никогда не 
подводили. Они были впереди, 
когда возводилась ЭЛОУ АВТ, 
они и сейчас трудятся с преж
ним задором.

Далеко вокруг разносится 
шум новостройки. Очередями 
стучат пневматические молот
ки. шипят языки газорезок. 
Тринадцать парней, пришед
ших на смену строителям, еже
дневно поднимаются на высо
ту. — Высота, — как сказал
бригадип. ато и дружба, и
трудовой показатель, и, нако
нец. победа.

А за победой мы и идем!..
Антон КРИВОЙ.

I

З н а к о м ь т е с ь :  Виктор Карюкнн, оператор термо- 
I ™ « я  А н га р ск о м  Н П З .Главное в его работе-

держать п ра ви льн ы й  режим. И Виктор всегда на- держать пра фото д. ЕЛФИМОВА.
чеку. ___________________

т рев о ж н ы й  сигнал

На строительной площадке 
второй очереди завода полу
коксования сейчас горячая по
ра. Приближаются сроки сда
чи многих объектов в эксплу
атацию. В  настоящее время 
осталось провести монтаж 
оборудования.

Но руководители монтажно
го треста строительства (на
чальник т. Шмальченко и глав
ный инженер т. Артемов) со
вершенно не уделяют внима
ния пусковым объектам.

А потревожиться есть о чем. 
Давно прошли все сроки, а 
на объектах до сих пор не 
ведется барбатаж колонн, 
монтаж' шлемовых труб, мон-

Равнодушие... на ударной
таж специальных трубопрово
дов, обкатка насосов, монтаж 
и сдача вентиляционных труб 
и т. Д,

На всех объектах работает 
мало монтажников в первую 
смену. Не организованы вто
рые смены.

Главный инженер т. Арте
мов упорно не желает являть
ся на планерки. Никак не реа
гирует на сигналы комсомоль
ского штаба.

Позволительно спросить ру
ководителей монтажного трес
та строительства, отдают ли

они отчет своим действиям. 
Видимо, партийной организа
ции строительства следует за
интересоваться олимпийским 
спокойствием тт. Шмальченко 
и Артемова.

Необходимо покончить раз 
и навсегда с sfnM непонятным 
спокойствием и равнодушием, 
которые процветают в управ
лении треста, на ударной 
стройке надо работать по- 
ударному.

Э. МОСИН, 
начальник второго штаба Все
союзной ударной стройки.

Д ля сельского хозяйст ва
На Арзамазском заводе 

сборного железобетона из-

экономия - миллион
На Харьковском заводе создан «долговечный подшипник». 

Ему не страшны пыль и влага, так он надежно закрыт с 
обеих сторон. Самое главное — он заполняется смазкой толь
ко один раз на заводе, и работает два-три сезона. На пред
приятии уже успешно прошли испытания автоматы для 
сборки и смазки подшипников новой конструкции. В этом го
ду сельскохозяйственное машиностроение получит их сотни 
тысяч. Это значит будет сэкономлено около миллиона руб
лей государственных средств.

готовлены новые кон. 
струкции для живот
новодческих ферм. Впер
вые в практике сель
ского строительства моно
литные колонны и балки 
заменены пустотными. Это 
дает большую экономию 
бетона, упрощает монтаж 
и перевозку деталей. С 
применением новых кон
струкций в колхозах и 
совхозах области будут по
строены первые 25  ферм.

ПРИНЯТО ПО РАДИО
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п а р т и й н а я
жизнь

Н Е С К О Л Ь К О  лет при го
родском комитете партии 
работают нештатные отде

лы и комиссии. Сейчас их насчи
тывается больше десятка. И ког
да анализируешь их работу, то 
приходишь к выводу, что инсти
тут нештатных работников город
ского комитета партии вполне 
оправдывает себя, оказывает нам 
большую помощь в партийном 
руководстве, в конкретном реше
нии многих хозяйственных п иде
ологических вопросов на местах, 
непосредственно в первичных 
партийных организациях.

При отделе промышленности и 
транспорта горкома работают на 
общественных началах отдел 
строительства, экономическая и 
техническая комиссии. Все они 
были созданы в связи с тем, что 
возрастающий объем капитально
го строительства, особенно по 
объектам нефтехимии, требовал 
усиленного внимания городского 
комитета партии.

Осуществление руководства и 
контроля только силами штатно
го аппарата на многочисленных 
стройках города становилось про
сто затруднительным. К  тому же 
надо было координировать дея
тельность нескольких монтажных 
организаций, не входящих непо
средственно в состав Ангарского 
управления строительства.

Для решения этих задач и был 
создан нештатный строительный 
отдел. Вот уже год, как возглав
ляет его старый коммунист, опыт
ный строитель пенсионер В. А.

НЕШТАТНЫЕ КОМИССИИ
ДЕЙСТВУЮТЕлизаров, в прошлом главный 

инженер и начальник строитель
но-монтажного управления. В 
состав отдела вошли коммуни
сты О. Е. Хоменко —  управляю
щая Стройбанком, Б. А. Павлов— 
старший инженер отдела управ
ления строительства, Н. Ф. Вагин 
— старший прораб, Н. П. Яске- 
вич — начальник сметного отде
ла СМУ-3.

С самого начала отдел напра
вил свое внимание на строящиеся 
объекты нефтехимии. В прошлом 
году в период сдачи комплекса 
Э Л О У  А ВТ  второй очереди Н П З 
в эксплуатацию связь отдела со 
строителями, монтажниками и эк
сплуатационниками особенно ук
репилась.

Нештатные инструкторы, и осо
бенно зав. отделом т. Елизаров, 
стали глубже вникать в работу 
строителей, анализировать причи
ны неувязок и срывов в ходе 
строительства, и главное, смелее, 
оперативнее добиваться решения 
целого ряда вопросов на месте. 
Они добивались своевременной 
выдачи строителям проектной до
кументации, поставки оборудова
ния, устанавливали взаимосвязь 
смежников и заказчиков.

Работа эта проводилась в тес
ном контакте с оперативным и 
комсомольским штабами. Каждый 
нештатный инструктор был , за
креплен за одной из строитель
ных или монтажных организаций. 
На местах нештатные инструкто
ры проводили также большую по
литико-воспитательную работу

среди монтажников и строите
лей, добились создания на пле-' 
щадках конкретной и целенаправ
ленной наглядной агитации.

Растут и люди, работающие в 
этом нештатном отделе. Комму
нист т. Алферов был избран в 
прошлом геду секретарем первич
ной парторганизации Востокэнер- 
гомонтажа, а коммунист Канд- 
рнк — секретарем цеховой парт
организации СМУ-5.

На своих заседаниях нештат
ный отдел строительства зани
мался решением вопросов оконча
ния работ второй очереди очист
ных сооружений, улучшения фи
нансирования строительства трам
вайных линий.

Постоянно возрастающие зада
чи перед городской партийной 
организацией требуют дальней
шего совершенствования форм и 
методов работы промышленно- 
транспортнсго отдела.

Большую помощь промышлен
ным предприятиям, строительным 
и монтажным организациям в 
улучшении экономической рабо
ты, вскрытии и приведении в 
действие неиспользованных резер
вов оказывает созданная при 
нашем отделе экономическая ко
миссия (руководитель — комму
нист Б. Г. Терехов).

В прошлом году члены эконо

мической комиссии провели 
большую работу по созданию на 
промышленных предприятиях об
щественных бюро экономического 
анализа, по оказанию им практи
ческой помощи.

Например, члены бюро экономи
ческого анализа на керамичес
ком заводе при помощи комис
сии проверили и проанализирова
ли на своем предприятии органи
зацию учета и отчетности выпус
каемой продукции по цеху сан- 
стройнзделий, правильность дей
ствующих норм выработки и рас
ценок по выпуску саистройизде- 
лий и товаров народного потреб
ления, расход сырья и основных 
вспомогательных материалов, их 
хранение в цехах завода. Нашли 
слабые звенья в экономической 
работе и подсказали, как их ис
править. Все это явилось одним 
из условий рентабельной работы 
завода в 1963 году.

Следует заметить, что руковод
ство общественными бюро эконо
мического анализа на местах ко
миссия может осуществлять толь
ко при самой горячен поддержке 
партийных организаций и руко
водства промышленных предприя
тий. Поэтому долг партийных 
руководителей состоит в том.что- 
бы они постоянно держали в 
центре внимания работу бюро 
экономического анализа.

В настоящее время комиссии 
занимается подготовкой и прове
дением экономических конферен
ций на промышленных предприя*
тиях города, изучает и обобщает 
опыт новочеркасских электро- 
возостронтелей по непрерывному 
оперативно - .производственному 
планированию.

Совместно с хозяйственными, 
партийными организациями элек
тромеханического, ремонтно - ме
ханического заводов члены эко
номической комиссии внедряют 
этот опыт на названных пред
приятиях.

В тесном содружестве с пар-1 
тийным комитетом нефтяников и 
лабораторией экономического
анализа члены комиссии также 
анализируют возможность обес
печения рентабельности каждого 
вида выпускаемой продукция 
предприятиями нефтяников.

Самое активное участие в р»* 
боте экономической комиссии 
принимают коммунисты, началь
ники плановых отделов У П П  
А. А. Шмель, керамического за
вода — П. В. Савельева.

Хорошо зарекомендовала себя 
и созданная в прошлом году при 
нашем отделе техническая комис
сия.

Нештатный отдел и комиссии 
оказывают большую и конкрет
ную помощь в работе промыш
ленно - транспортного отдела, 
являются настоящими проводни
ками выполнения решений ле* 
кабрьского и февральского Пле-* 
нумов Ц К  КПСС, городской пар
тийной организации.

П. ГРОМОВИЧ, 
зав. отделом промышленности »  
транспорта горкома партии.
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I  заводские У ТЕХ, КТО ДЕЛАЕТ КОКС
|  1. Остались мелкие недоделки
5  g ~ \  ПЯТОМ  цехе завода полукоксования на-
Я I I  ша газета уже писала. Восемь печей его
2  — первая очередь— были разожжены еще
Я в прошлом году.
5  В первом квартале этого года нужно было
Я сдать в эксплуатацию в пятом цехе еще восемь
Я печей. И вот кончается квартал.
Я — Как же идут пуско-наладочные работы на
В”  второй очереди? — с этим вопросом мы обрати

лись к директору 'завода палуКоксования Моисею 
Я Исааковичу Морозову.
S  И он рассказал следующее:
Я  — Пуско наладочные работы на второй очере-
Я ли идут к концу. Но график сдачи уже сорван.
Я в январе сданы в эксплуатацию 9 и 10, в фев-
Я рале — 11 и 12 печи. В марте должна быть за-
Я вершена работа и на остальных четырех печах,
Я но она ле закончится. Монтаж и обкатка про-
Я ведены лишь на двух. На оставшихся еще двух
5  печах будут закончены только в первой декаде
5  апреля, если строители не сорвут новые уста-
Я новленные графики.
ZZ Хорошо сейчас рабетает коллектив АМУ-1. Но
Я этого не скажешь о рабочих Сибтеплонзоляции
~  и Союзтеплостроя.

На состоявшейся 24 марта планерке в адрес 
Я этих двух организаций был сделан ряд серьез-
Я ных замечаний и вновь установлены сроки окон-
51 чания всех работ. Союзтеплострою, в частности,
Я было указано на то, чтобы очистили бункера
£  коксовыгрузки, которые они завалили мусором.ЕЕ Дирекции завода и управлению канализации
Я предложено в самое ближайшее время дать
S  воду для испытания трубчатых холодильников
Я 15 и 16 печей.
2  Монтажники и строители потребовали, чтобы
■* руководство завода обеспечило их всем необхо-
Я димым. Сейчас из-за отсутствия полумуфт за-
Я держивается обкатка машин газовоздуходувок.
2  В ближайшие дни монтажники получат требуе-
2 мое количество полумуфт.

Основные работы по сооружению второй оче
реди завода полукоксования закончены. Оста
лись недоделки. И теперь дело за строителями и 
монтажниками.

2. Осветлитель задействован

В ПЯТОМ U E X E  есть отделение, которое на
зывается объект 17. Сюда из барельетной 
системы печей поступает отработанная во

да.
Раньше всю эту воду откачивали в седьмой 

цех и там на центрифугах ее перерабатывали,что 
было очень неэкономично.

И вот найден отличный выход: воду яе надо 
перекачивать из одного помещения в другое. 
Отработанная вода остается в цехе. Из всех пе
чей она стекает в емкости на объект 17, затем 
она попадает в механические светлителн,и нз во
ды отделяется смола и фусы, или угольная пыль.

В этом месяце задействован уже один освет
литель. Испытания его прошли успешно. Кол
лективу цеха удалось добиться непрерывной 
переработки воды и решить проблему утечки 
смолы н других ценных продуктов.

З.Реконструкция только началась

И Я Н ВА РС КИ Й , и февральский планы кол
лектив цеха №  5 перевыполнил.

В этом месяце по транспортерным лен
там цеха шел очень плохой концентрат, и произ
водительность труда снизилась. Но у работни
ков цеха есть уверенность, что и мартовскую 
программу они закончат успешно.

Из месяца в месяц хорошо справляется с 
производственным заданием смена Виктора Сне- 
тнлова. По всем показателям она занимает ве
дущее место. Правильно поддерживает техно
логический режим печей и не допускает никаких 
отклонений оператор Владимир Романов. Он 
учится в десятом классе вечерней школы и ос
ваивает еще одну профессию — машиниста га
зовоздуходувок. Без отрыва от производства

решил освоить эту же профессию и дежурный 
слесарь Николай Кудяйкин. А дежурный сле
сарь ударник коммунистического труда Влади
мир Ланеев решил стать оператором.

Большим уважением в коллективе цеха поль
зуются ремонтники. Ремонтная служба под ру
ководством старшего механика Александра Ан
тоновича Елецких проделала большую работу 
по реконструкции топочных простенков шестой и 
восьмой печей. Сейчас эти печи стали значитель
но меньше выбрасывать ценного продукта в ат
мосферу. Много сделали ремонтники и по ре
конструкции второй секции осветлителя.

Электрослесаря Геннадия Константиновича 
Степанова и слесарей Михаила Калашникова и 
Ивана Антнпкина отличает высокое качество ре
монтных работ.

Много хлопот у ремонтников: реконструкция
цеха только началось, .

4. Заводские ПДПС
. РГА Н И ЗА Ц И О Н Н О  - техническим меро
приятиям по обеспечению выполнения 
плана, расширению ассортимента и сни

жению себестоимости выпускаемой продукции на 
заводе полукоксования придается большое зна
чение. Многое сделано уже по реконструкции ус
тановок и цехов. Так, например, в цехе №  26 
реконструирована установка получения катализа
тора,производительность ее увеличена до 15 тонн 
в месяц.

После реконструкции в 92 цехе испытываются 
два катализатора.

С получением нужного количества провода бу
дет установлена блокировка электрофильтров 
с газодувкамн на объектах 86 и 90.

Регулярно проводятся на заводе заседания по
стоянно действующих производственных совеша- 
ний. Выполнение плана, качество продукции, 
снижение себестоимости — вопросы, которые 
постоянно поднимают заводские ПДПС,

А. КИМ.
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МОЛДАВСКАЯ ССР. Группа содей
ствия партийно - государственному конт
ролю Кишиневского электромеханического завода имени Г . И . Котовского, возгла
вляем ая Б . П . Цурканом, ведет большую работу по экономному расходованию ме
талла. По инициативе группы во всех цехах, на складах и рабочих местах прове
дена массовая проверка состояния учета, хранения и расходования черных и 
цветных металлов, в которой принимали участие передовики производства и ин
женерно-технические работники.

Гр уп п ы  и посты содействия спвсобствовалн тому, что в минувшем году на 
заводе было сэкономлено 35 тонн чугуна, 27,7 тонны стали, 2,в тонны цветных 
металлов. В  результате внедрения в производство деталей из пластических масс 
завод сэкономил 17,5 тонны бронзы.

При активном  участии группы содействия партгосконтролю на заводе разра
ботаны мероприятия по экономному расходованию металла в 1964 году, осущест
вление которых даст возможность сэкономить 35 тонн черных и 2 тонны цвет
ных металлов. . „  .  ,  ,  * яНа снимке (слева направо): члены комиссии А. Я. Авероух, А. А. Сердю
ков и председатель группы содействия партийно-государственному контролю 
Б. П. Цуркан. Фотохроника ТАСС.

ЗА Э К О Н О М И Ю  М Е Т А Л Л А
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«  im f °R Tbn еРслное Доказательство ; 0- го. что в последнее время у нас все 
больше и больше внимания уделяемся 
подготовке математических кадров.

Шварбург. Простой учитель, преподам-
IT ™  t Z T ™  0ДН0Л из московских школ. Такой, каких тысячи. И вдруг его
имя все чаше н чаще повторяют в мате
матических кругах, педагогических коллек
тивах. Это он создал первую в стране 
математическую школу. Это он собрал 
вокруг себя всех ребят, в которых видел 
способности к этой науке, н начал зани
маться с ними по особой программе: в
школе по программе вузов. И ребята в 9, 
10, 11 классах прекраспо усваивали 

сложнейшие разделы высшей математики. 
Мало того, преподаватель сумел влюбить 
детей в эту скучную и сухую для непо
священных, но такую сложную, интерес
ную и перспективную науку, как матема
тика. Он сделал из них одержимых в са
мом высоком смысле слова.

И вот такие школы с математическим 
уклоном возникают в других городах — 
Ленинграде и Саратове, Смоленске и Ир
кутске.

Прошло два года с тех пор, как в на
шем городе была создана такая школа. 
Ею стала 28-я средняя политехническая.

Что же показали два года работы? 
Очень многое. И, во-первых, они лишггий 
раз доказали несомненную жизненность 
идеи, выдвинутой в свое время преподава
телем Шварбургом.

Школа выполняет те задачи, которые 
перед ней поставлены. Ребята 9-го, 10-го 
классов (здесь два математических клас
са) ушли далеко вперед от своих сверст
ников: наряду с элементарной математи
кой они изучают курс высшей, занимают
ся по программе 1-го, 2-го курса политех
нических институтов. Преподаватель мате
матики Валентина Афанасьевна Василье
ва рассказывает:

—  Раньше мы просто не зяали способ
ностей своих учащихся, возможностей, та
ящихся в них. Были, конечно, такие, кто 
получал пятерки, лучше других разбирал
ся в предмете. Но их способности не 
развивались. А сейчас ребята делают по 
математике такие успехи, что мы, учите
ля, порой диву даемся. Трудно даже ска
зать, у кого из них дела идут лучше. 
Приятно видеть, насколько сильно их ув
лечение: ведь они очень много делают 
сверх программы, охотно занимаются в 
кружках, имеют целые библиотечки (свои, 
личные) книг по математике.

Все это верно. Как верно и 
другое. Учащиеся этих клас
сов прекрасно успевают и по 
другим предметам. Они с ув
лечением занимаются и хими
ей, и историей и литературой.

У них появляется какой-то новый вкус к Но самый страшный противник— равно- 
учению, стремление узнавать, узнавать лушие.
как можно больше. Равнодушно отнесся к рождению новой

Свои знания учащиеся 28 школы не раз пжолы г0'  дской отдел народного обра- 
демонстрировалн на математических олим- зования £ авнодушио отнеслись те, кто 
пиадах. В  городе они неизменно занима- долже„  был принять „  этом деле самое 
ют первые места. Отлично выступают на непосредственно1е „  живое участие,-ка- 
областной олимпиаде. федра математики нашего политехннче-

В  том, что такая школе возникла и су
ществует в нашем rctpofle,—несомненная 
заслуга преподавателя Иркутского гос-

ского института, преподаватели математи
ки школ города.

Два года существовала школа, если
университета Игоря Дмитриевича Степа- можно так выразиться, на любительских
нова. Это он два года назад пришел 
директору Ксенин Михаиловне Ясень, 
тоже математику, и предложил создать 
на базе 28-й школу с математическим ук
лоном.

Математическая

ДОЛЖНА
ЖИТЬ!..
Ксения Михайловна охотно поддержала. 

А затем появилось объявление о том, что 
в 28-ю приглашаются все ребята, ко
торые любят математику и хотят ее 
знать.

Но опыта, собстветю, не было. И  тог
да энтузиасты (именно энтузиасты) доби
лись того, чтобы Васильева и Степанов 
поехали на Всесоюзное совещание, где 
шла речь о работе школ с математиче
ским уклоном.

После возвращения —< работа, работа. 
Валентина Афанасьевна ведет кружки 
(для двух классов—два занятия в неде
лю),

Игорь Дмитриевич создает при 28-й го
родскую юношескую математическую шко
лу. которая собирала на занятия по 100— 
120 человек.

Они понимают всю важность этого пен
ного начинания: советская школа в пути. 
Она ищет формы работы. Математические 
школы—кузина  «одержимых*; кузница ка
дров ученых.

Но их трое. Втроем они борются за 
жизнь школы, дают ей жизнь.

Против кого же?—спросите вы. Ведь 
тут нет никаких противников. Все за. Да.

началах. Два года она держалась на эн
тузиазме троих.

Директор 28-й частным порядком дого
варивалась с преподавателями политехни

ческого. Вернее
сказать, уговари
вала. Потому, 

______________________  что в институте
не поняли,не оце

нили государственной важности нового 
начинания. Хотели преподаватели—прихо
дили, не хотели— не шли. Даже тогда, 
когда знали: их ждут ребята. А препода
ватель Красильникова, молодая, не так 
давно окончившая университет, заявила: 
«Я была у юрисконсульта, он сказал, 
что судить меня вы не имеете права». Тут 
уж не нужно никаких комментариев.

А гороно? За два года здесь даже 
никто из работников отдела не удосужил
ся побывать, не говоря уж о помощи, об 
обобщении опыта. Заведующий гороно 
С. Г. Тахтамышев занял просто позицию 
невмешательства. Существует школа— ну 
и ладно. Мешать не будем, но н помо
гать тоже.

А ведь именно отдел народного образо
вания должен был, поскольку такая шко
ла возникла, поддержать ее, поставить 
все это в официальные рамки. Добиться, 
чтобы за ней закрепили какой-то вуз, тот 
же наш политехнический. Обязать препо
давателей математики всех школ города 
оказывать ей всяческую помощь и содей
ствие.

Возникла юношеская математическая— 
ей для занятий нужно было помещение. 
Однако и об этом никто не позаботился, 
и занятия прекратились.

Учебный год подходит к концу. Но уже 
сейчас надо решать дальнейшую судьбу 
математической ижсуты. Будет ли она 
расширяться или так и останутся два 
класса? Решить вопрос о шефстве вузов, 
о кадрах преподавателей, о практике этих 
классов (ведь то, что имеют они сегодня 
— это пустая трата времени). Математи
ческая школа должна жить. Ж ить пото
му, что это не просто доброе начинание 
энтузиастов, а дело государственной 
важности.

В. волович.

МАШИНА ДАЕТ СОВЕТЫ
Z ®

Мурина Жанетта — токарь 
на 2-м заводе железобетон
ных изделий с 1959 г. Работа
ет девушка по четвертому 
разряду. И недаром считается 
одним из лучших токарей за
вода.

Фото Анд. КИ С ЕЛ ЕВА .

...Пятый этаж одного из новых зданий Акаде
мии наук Эстонской ССР. В шахтах, чуть по
щелкивая переключателями, проходит лифт. Че
рез стены из рубчатых стеклоблоков бьет осле
пительный солнечный свет. Его лучи отражаются 
на потолках, падают на белые двери, над кото
рыми висят красные и зеленые сигнальные лам
пы. Тишина. Но все здесь как бы дышит напря
женной работой, неустанной деятельностью ум
ных машин.

Мы в Институте кибернетики. Старший науч
ный сотрудник сектора прикладной математики 
:г механики Маретт Тамм улыбается, когда ее 
спрашивают о «чудесах» работающей здесь элек
тронно - вычислительной машины.

—Знаете, —  говорит она, — мы как-то уже 
привыкли к ее «чудесам». Нас больше волнует, 
когда наша чудеснина «капризничает». А такое 
мной раз бывает. Ведь в машине несколько ты
сяч радиоламп. А когда она работает нормально 
_  относимся к этому, как к должному.

А машина помигивает лампами, сверкает ни
келем и «трудится». Сейчас ее заняли студент- 
дипломант Таллинского политехнического инсти
тута Йохан Нурк и его консультант младший 
научный сотрудник Института кибернетики Ааре 
Устал. Стрекочет трансмиттер. Машина получает 
задание. Проводится опыт: может ли машина 
участвовать в работе над дипломными проекта
ми? Надо ответить и на этот вопрос. Не так 
давно машина помогла астроному выполнить 
расчеты на которые ему пришлось бы затратить 
около 1250 лет. Справилась она с ними за 80 ча
сов.

Целинники далеких казахстанских полей ведут 
огромное жилищное строительство. Они ищут 
подходящие для их условий строительные мате
риалы, думают о мощностях и наиболее удоб
ных местах расположения заводов, которые по
зволили бы поскорее решить жилищный вопрос 
на целине, сделать ее хорошо обжитым краем.

И  вот целесообразность и экономичность пред
лож ени й  целинников и проектировщиков решено 
было передать на «консультацию» счетно-решаю
щей кибернетической машине Академии наук 
Эстонской  ССР. Сектор прикладной математики 
н механики подготовил исходные данные... И ма

шина сказала свое слово. Результаты были ис
ключительно пенными. Электронный мозг ука
зал наиболее выгодные географические точки 
расположения заводов на целине, рассчитал эко
номически целесообразные мощности предприя
тий, предложил в качестве строительного мате
риала использовать силикальцит как наиболее 
доступный в местных условиях. Машина пока
зала также, что «ее проект» по сравнению с 
ранее составленным позволит сэкономить 48,5 
процента отпущенных на строительство средств. 
Это несколько сот миллионов рублей.

Машина работает без простоев. Проблем мно
го. То она решает, как лучше расположить на 
территории республики молочные заводы, то ис
следует технологический процесс изготов.иния 
суперфосфата на Маардуском химкомбинате и 
указывает, как сделать эту работу более эконо
мичной и производительной, то выполняет зада
ние сланцевиксв Кохтла-Ярве, то анализирует 
работу бумажников комбината Кехра, то рас
считывает напряжение в железобетонных конст
рукциях для строителей.

Машина активно участвует в экономике, помо
гает планировать развитие народного хозяйства.

А совсем недавно возник новый вопрос: как
расположить сеть складов минеральных удобре
ний, чтобы удобнее было снабжать этими хими
катами все семьсот колхозов и совхозов Эстонии?

Нужно ли строить хранилища лишь в цент
рах производственных сельскохозяйственных 
правлений? Или, помимо этого, создавать допол
нительные, промежуточные склады, приближен
ные к сельскохозяйственным артелям?

—Мнения специалистов разошлись, — расска
зывает инженер объединения «Эстсельхозтехни- 
ка» Калью Нурклик.

— И опять за советом идут к нам,—говорит 
Маретт Тамм, — пусть машина решит, что эко
номичнее, что выгоднее.

Сейчас молодой математик, выпускник Тартус
кого университета Юрий Каяри готовит исход
ные данные. Скоро счетно-вычислительная маши
на Академии наук Эстонской ССР и по этому 
вопросу скажет свое слово.

Евгений Л У Б ЕН ЕЦ . (А П Н ).
ш :

Н А  Н О В О Й  
ВЫСТАВКЕ

21 марта в кинотеатре 
«Юность» открылась выставка 
самодеятельных художников 
юго - западного района Ан
гарска. В выставке приняли 
участие десять авторов. Мо
лодые художники стремились 
отобразить строительство Ан
гарска. его окрестности.

К  сожалению, на выставке 
нет жанровых работ и порт
ретов нашего современника, 
преобладают работы этюдного 
характера. Из работ, пред
ставленных на выставку, об
ращают внимание «Начало 
дня», «Брод». «Березовая ро- 
ша» —  Мнкитенко, графичес
кие работы А. Ульянова, «Пло
тина», «Околипа» — Д. Щер
бинина, этюды Н., Лебедева, 
Ф. Волкова, В. Константино
ва.

Большое полотно А. Ивано
ва «Байкал» задумано компо
зиционно неплохо, но, к сожа
лению. экспонируется на вы
ставке второй раз и опять-такн 
незакончено.

Хочется пожелать молодым 
художникам на следующую 
выставку представить закон
ченные работы, разнообразные 
по тематике, показать нашего 
современника —  строителя 
коммунистического общества.

С. Р А З В О З Ж А Е В ,
П. СИ ЗЫ Х.

„М АСТЕРИЦЫ "
Рита Калиикая, Лариса Ка 

занцева и Антонина Татарино- 
ва работают во втором строи
тельно - монтажном управле
нии рядовыми бухгалтерами. 
О людях этой скромной про
фессии у нас обычно говорят 
очень редко.

Но вдруг об этих женщинах 
заговорили разом, и не только 
в СМУ, но лаже на стройке... 
Что же их сделало героями 
дня?

Оказывается, бухгалтеры 
«научились» переплетному де
лу. И научились не потому, 
что xpTfflH видеть дела в 
образцовом порядке. Главная 
причина выбора новой про
фессии была... в се выгодно
сти.

Бумажка к бумажке, доку
мент к документу рождались 
папки, одна за другой. Они 
аккуратно переплетались. И 
переплетались с разрешения 
главного бухгалтера Шапова
лова и его заместителя Свен- 
тицкого.

— Выгодно, — решило на
чальство, — иметь своих пе
реплетчиков: не надо бить че
лом в типографию и перечис
лять им за работу по счетам...

И никто бы не усомнился в 
правильности решения, если 
бы не нагрянувший в СМУ-2 
ревизор. А он, дотошный, на
чал копаться, а добираясь до 
сути дела, спросил Риту, Л а 
рису и Тоню, сколько же па
пок они переплели?

— За квартал — 170.
— А сколько заработали?
— Всего 180 рублей!
Стеллажи, стеллажи, а на

них переплетенные папки. С 
каждым днем их становится 
все больше и больше. Акку
ратные, красивые, стоят пус
тяк: в каждый квартал по... 
180 рубликов.

Любят бухгалтеры СМУ-2 
переплетать папки (хоть вто, 
как говорится.не по их части), 
так любят, что забыли даже 
про свои прямые обязанности. 
Некогда даже выехать на 
участки, чтобы выплатить ра
бочим деньги. Кто же будет 
папки переплетать?

Из года в год не могут бух
галтеры завести работникам 
СМУ расчетные книжки. И 
многое еще чего они не могут.
Пора бы доморощенным ма

стерицам указать и на их 
прямые обязанности...

В. О СТРО ВСКАЯ, 
рабкор.



ПОСЛЕДНИЕ ШАЙБЫ
П Р И Е З Д  новосибирской 

команды класса «А» 
«Сибирь» на товарище

ские встречи с командой 
«Труд» для ангарских люби
телей хоккея был полной не
ожиданностью. Ведь все уже 
мысленно простились с хок
кеем до будущего сезона. И 
вдруг еще игры. Ну, что ж, 
истинных любителей хоккея не 
смутила даже чересчур теп
лая погода. Их пришли тыся
чи.

В  первый день встречи лед 
был на удивление хорош. 
Команда «Сибирь» вышла на 
поле, имея в своем составе 8 
мастеров спорта. Следует на
помнить, что новосибирцы в 
розгрыше первенства СССР в 
своей подгруппе занимают ме
сто в первой половине тур
нирной таблицы. Ангарчане иг
рали без своего лучшего бом
бардира Вацлава Лоската.

Уже на 4-й минуте, после 
удачного броска Юрия Бела- 
на, вратарь гостей вынимает 
шайбу. Проходит еще 6 минут, 
и Александр Корчагин снова 
зажег над воротами противни
ка красную лампу. Счет 2:0 в 
пользу «Труда».

Второй период гости выиг
рывают со счетом 2:1. Шайбы 
забросили мастер спорта А, 
Бирюлинцев (26-я и 34-я ми
нуты), аигарчанин Альберт 
Плюха (Зб-я минута).

Третий период начался при 
счете 3:2 в пользу ангарчан. 
Но он продержался всего 1 
минуту. Новосибирец В. Горел
кин уравнивает его. Счет 3:3. 
Дальнейшая игра никаких из

менений в счет не внесла.
Наша команда в этой встре

че устояла перед серьезным 
противником. Дружная игра 
всех трех пятерок и вратаря 
А. Тимошкина вызывала одоб
рение многочисленных зрите
лей.

На второй день команды 
встретились снова. И хотя ан
гарчане проиграли гостям со 
счетом 0:4, встреча не пред
ставляла никакого интереса. 
Это был изнурительный матч 
на совершенно непригодном 
льду.

Теперь можно без ошибки 
сказать, что хоккейный сезон 
завершен.

С. БОРИСОВ.

Не так давно сильнейшие 
мужские волейбольные коман
ды области боролись за выход 
во вторую группу первенства 
РС Ф С Р. Путевку на иг
ры в Томск получили 
геологи Иркутска. Вто
рой и третий при
зеры турнира выявились толь
ко на днях во встрече волей
болистов спортивного клуба 
«Ангара» и иркутского «Буре
вестника».

Первую партию выиграли 
ангарчане. Во второй партии, 
как и в первой, снова счет 
повели студенты, но снова ан-

Новый серебряный призер
В Мончегэрске, Мурманской области, проходит 

первенство СССР по лыжам среди юношей. В них 
принимает участие слесарь завода гидрирования 
Николай Антоненко.

В состав сборной команды ЦСО «Труд* ангарча- 
нин стартовал в эстафете 4x5 км. Команда заняла 
второе место. Николай Антоненко награжден сереб
ряной медалью.

В гонке на 10 километров Николай был седьмым. 
Это отличный результат. Ведь на первенстве собра
ны лучшие юные лыжники страны.

Наши — вторые
гарчане уходят вперед и вы
игрывают.

Теперь стало достаточно вы
играть одну партию и стать 
вторыми призерами турнира. 
Но иркутяне не собирались 
отдать так легко третью пар
тию. Они уверенно повели в 
счете—3:0, 6:1. Казалось, что 
победу одержат на этот раз

гости. Но, к счастью, наши 
парни не дрогнули и сравня
ли счет — 14:14.

Следует подряд две подачи, 
и счет становится 16:14 в 
пользу ангарчан. Победа! Об
щий счет 3:0. Итак, волейбо
листы спортивного клуба «Ан
гара» стали вторыми призера
ми волейбольного турнира 
сильнейших команд области.

А. К И С ЕЛ ЕВ , 
нештатный корреспондент.

ЛЕКТОР ИЗ МОСКВЫ
В  прошедшее воскресенье днем в актовом за

ле строителей состоялась лекция о международ
ном положении, которую читал лектор из Моск
вы Демин. Она привлекла большое количество 
слушателей. И это не удивительно. Ведь нашн 
люди все больше и больше интересуются между
народными событиями, политикой.

А. И. Демин обстоятельно и интересно расска
зал о последних событиях на мировой арене: о

внешней и внутренней политике Советского 
Союза, о положении в Южном Вьетнаме, поло
жении во Франции.

Лектору было задано много вопросов, на кото
рые он дал исчерпывающие ответы.

Вечером т. Демин А. И. прочел эту же лекцию 
в политехникуме.

Н. ПОПОВ, рэбкор.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
27 марта, ПЯТНИЦА

19.00 — Телевизионный 
журнал «Молодость Сиби

ри».
19.30 — Р. Гаджиев.

«Ромео, мой сосед». Спек
такль Иркутского театра му
зыкальной комедии. В ант
рактах — показывает ре
дакция «Телевизионных но

востей».

И З В Е Щ А Е М ,  Ч Т О . . ,
30 марта, в 14 часов, 

в здании Дворца культу
ры «Энеогетик» прово
дится V III сессия город
ского Совета депутатов 
трудящихся.

На рассмотрение сес
сии выносится вопрос 
«Об утверждении плана 
благоустройства гоюода».

Исполком.

27 марта, в 17 часов, 
в помещении партбнблио- 
теки горкома партии (зда
ние горисполкома, 1 этаж) 
состоится 1-й пленум ГК  
ДОСААФ.

Явка членов горкоме 
ДОСААФ обязательна.

ГК  ДОСААФ.

УГО ЛО К НАХОДОК

В 76 квартале найдены мужское демисезонное пальто, шапка
и шарф.

Обращаться в 1 отделение милиции.

Многие автохозяйства города ( есть специализированные дружи-1 На снимке: идет проверка.
хорошо подготовились к техос-1 ны, ведущие проверку автомо- | —±---------------------------- -
мотру. В каждом автохозяйстве I билей на линии. 'Редактор  В .И .  П А Н Ф И Л О В .

тера. I серия — 9-30, 13-10, 
16-50. 20-30. 2 серия — 11-20, 
15. 18-40. 20-20.

«КО М СО М О ЛЕЦ» — Ж»- 
ла-была девочка. 10. СССР 
глазами итальянцев. 11-30, 
14-50, 20. Любовь и слезы (де
ти до 16 лет не допускаются). 
13. 16-20. 18-10. 21-30.

«А Н ГА РА » — Макбет. 1S, 
17, 19, 21.

Малый зал — Тараканище. 
15, 17.

«Ю НОСТЬ» — Тайна. 10.
Если ты прав. 11-50, 13-30,
15-10, 16-50, 18-30, 20-30, 22.

«ПИ О Н ЕР» — Цель путе
шествия — Эрфурт. 10, 11-30,
13. Двенадцать стульев. 14-30,
16-30, 18-20, 20-10, 22.

Зеленый зал — Пусть всег
да будет солнце. 16, 19. Овод.
17, 20, 22.

«МИР» — Полуночная мес
са. 10, 11-50, 13-45, 15-40,
17-35, 19-30, 21-30.

Перед последним сеансом
демонстрируется фильм «Лю
бовь в кино». Открыта пред
варительная продажа билетов 
на фильм «Город — одна 
улица».

«О КТ ЯБРЬ»  — Серенада 
Солнечной долины. 15, 17, 19,
21.

«ПО БЕДА» — Три мушке-

УПРАВЛЕНИЮ  железнодорожного транспорта
г. Ангарска требуются на постоянную работу следу
ющие квалифицированные рабочие железнодорож
ного транспорта: пом. машиниста паровоза, осмотр
щики вагонов, монтеры железнодорожной связи, 
сцепщики вагонов, ученики сцепщиков вагонов (муж
чины).

Обращаться: г. Ангарск, ул. Горького, дом 2-а, 
напротив пивзавода, отдел кадров УЖДТ. (270)

ПРЕДПРИЯТИЮ  М ЕТАЛЛООБРАБАТЫ ВАЮ 
ЩЕГО ПРОИЗВОДСТВА срочно ТРЕБУЮ ТСЯ 
ст. мастера по металлообработке, мастера, инжене
ры-технологи, инженеры-конструкторы, инженер-ме
ханик. инженер-нормировщик, инженер-экономист, 
машинистка, зав. складом, кладовщики.

Обращаться: Ангарск, 11 район, кольцо трамвая 
№  2, конечная остановка «ТЭЦ», телефоны: 84-05. 
84-14, 86-26.   (298).

Д Л Я  РАБО ТЫ  В ЧИ ТИ НСКОИ ОБЛАСТИ требуются 
товароведы продовольственных и промышленных товаров, 
инспектор по общественному питанию. Оклады 110 рублей.

За справками обращаться: 85 квартал, отдел кадров урса 
строительства, телефон 88-93. (277)

Магазин Л'» 28 орса строительства (цементный поселок) имеет 
в продаже к сезону в широком ассортименте ткани штапельные, 
шелковые и шерстяные, ткани костюмные, драпы, швейные изде
лия для детей и взрослых, имеется в продаже обувь, товары по- 
ставщиков городов Москвы, Ленинграда и импортные.

Просим посетить наш магазин. (195>

Усов Владимир Андриянович, 
проживающий в Ангарске, 13 рай
он, ул. Черниговская, 7, кв. ,7, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с Усовой Александрой Его
ровной, проживающей в Шели- 
хове, квартал 29-а, дом 21, кв. I.
Дело будет слушаться в Шели- 

ховском нарсуде. (339)

Институту ГИПРОНЕФ- 
ТЕМАШ  для работы в 
экспериментальной меха
нической мастерской сро
чно требуются токарь, 
фрезеровщик, строгаль
щик или шлифовщик 1, 2, 
3, 4 разрядов. (329).

Задовская Вера Евстигнеевна, 
проживающая в Ангарске, квар
тал 18, дом 26, кв. 10, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
Задовским Александром Никола
евичем, проживающим в Ангар
ске, квартал 1, дом 7, кв. 10.

Дело будет слушаться в Ан
гарском горсуде. (368)

Устенко Василий Федорович, 
проживающий в Ангарске, ул.Ми- 
ра, 19. кв. 6. возбуждает дело о 
разводе с Устенко Александрой 
Васильевной, проживающей в Да
гестанской АССР, Кизлярский 
район, с. Аверьяновка.

Дело будет слушаться в Аверь- 
яновском суде. (345)

Михалев Александр Александ
рович, проживающий в Ангарске, 
улица Иркутская, 32, кв. 3. воз
буждает дело о разводе с Миха
левой Любовью Ивановной, про
живающей в Ангарске, Матросо
ва. 4. кв. 3.

Дело будет слушаться в Ан
гарском горсуде. (343)

Кинтопоров Геннадий Федоро
вич, проживающий в Ангарске, 
квартал 30, дом 8, кв. 7, возбуж
дает дело о расторжении брака 
с Кинтопоровой Александрой 
Сергеевной, проживающей в Бо
дайбинском районе, пос. Смоль
ный, ул. Зеленая, дом 8, кв. I.

Дело будет слушаться в Ан
гарском горсуде. (344)

Д О К №  2 УПП  приглашает 
на работу художника и руко
водителя художественной са
модеятельности. Оплата по со
глашению. Обращаться: пос. 
Майск, Д О К  №  2, в отдел 
кадров. (346)

Hd работу в военизирован
ную пожарную охрану срочно 
требуются: шоферы I и I I  
классов, рядовые пожарные. 
Оплата шоферов по класснос
ти. Одиноким предоставляется 
общежитие.

Подробно условия узнать по 
адресу: гор. Ангарск, улица 
Мира, 26, отдел кадров. (278)

Меняю двухкомнатную
квартиру (28 кв. метров, в 27 
квартале, дом 16, кв. 1) на од
нокомнатную квартиру и от
дельно комнату.

Обращаться по адресу: Хле
бозавод №  1, к Коноваловой 
Н. А. (342)

Нашедшего 21 марта в 
трамвае две папки с чер
тежами прошу сообщить 
по адресу: 93-26-9. тел.
84-68. (352)

Коллектив цеха 97 неф
тяников сообщает о скоро
постижной смерти

КРА С КО ВС КО ГО  
Василия Ануфриевича, 

последовавшей 24 марта, 
и выражает глубокое собо
лезнование семье покойно
го.
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